
  

  

Suspenden prestaciones en 
hospital por falta de recursos 
Servicio de Salud Chiloé anunció la inyección de 600 millones de pesos para que el Augusto Riffart de Castro retome 
atenciones como toma de exámanes, imagenología y pabellones menores y mayores que habían sido detenidas. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinalarenasOlaestrellachiloe.cl 

na inyección de 600 
U- de pesos 

anunció el Serviciode 

Salud Chiloé para enfrentar 
los problemas que presenta 
el Hospital de Castro que tu- 
vo que suspender prestacio- 
nescomo servicio de labora- 
torio, imagenología y pabe- 
llones menores y mayores 
para concentrarse solo en 
las urgencias debido a pro- 
blemas financieros. 

Los usuarios que llega- 
ron hasta el Consultorio 
Adosado de Especialidades 
(CAE) del AugustoRiffarten 
busca de una hora para la 
atención seiban sin respues- 
ta debido a las prioridades 

queasumióel recinto frente 
ala crisis presupuestaria, lo 
quese espera subsanar con 
la asignación de nuevos re- 
cursos para terminar elaño. 

Previo al anuncio de la 

inyección de recursos reali- 
zado la jornada de ayer por 
el Servicio de Salud Chiloé, 

el subdirector médico del 
Hospital de Castro, Carlos 
Perales, comentó en radio 
Chiloé que “las noticias no 

son muy buenas en térmi- 
nos de cómo ha conocido la 

opinión públicaen el último 
tiempo, la crisis presupues- 
taria que afecta al sector sa- 
luda nosotros también nos 
toca y nos ha afectado de 
manera importante”. 

Este es un tema 

que hemos venido 
planteando 
escuchando las 
quejas de los 
vecinos”. 

Carmen Antiñanco, 
presidenta de la Junta de 

Vecinos Camilo Henríquez. 
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El médico agregó que la 
situación anterior “nos ha 
obligadoa tomar ciertas me- 
didas para poder priorizar a 
los pacientes que requieran 
urgencias oatenciones prio- 
ritarias de salud, lo cual ha 
sido la suspensión de activi- 
dades electivas tanto labora- 
torios, pabellones menores 
y mayores, las cirugías elec- 
tivas están restringidas a 
aquellos pacientes que son 
prioritarios, q 
tran hospitalizados motiva- 
dos por su enfermedad o 
aquellos pacientes que in- 

  

El20% de aumento dela 
producción quirúrgica del 
Augusto Riffart sería no de 
los factores que habría inci- 
didoen la mayor necesidad 
derecursos. 

Perales manifestó que 
“esta es una situación que 
nosotros esperamos que se 

  

resuelva en los próximos d£ 
as, que lleguen recursos fi- 
nancieros que nos permitan 
seguir funcionando porque 
responsablemente lo que 
debemos mantener es la ac- 
tividad quirúrgica de urgen- 
cia y los pacientes críticos”. 

Carmen Antiñanco, diri- 
genta castreña, indicó que 
estees un tema queen el úl 
timo tiempo han venido 

  

ACCESO A URGEN CIA EN EL HOSPITAL BASE 

  

    
SOLO LAS CIRUGÍAS DE URGEN CIA Y PRIORITARIAS ERA EL FOCO QUE TENÍA EL CENTRO DE SALUD DE REFERENCIA POR FALTA DE RECURSOS. 

planteandocomo Unión Co- 
munal de Juntas de Vecinos 
Urbanas de Castro “Esteban 
Antihual” tras los reclamos 
delos vecinos. 

“Este fue un tema que plan- 
teó Iván Labrín escuchando 
las quejas de los vecinos. To- 
dos hemossido afectados de 
alguna manera, yo estoy es- 
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EN 

aumentó la 
productividad del 
centro asistencial en 
los últimos años. 

perando una operación, pa- 
sé todo el año esperando, 
me iban a operar y no me 
operaron nunca”, relató la 
presidenta dela Junta de Ve- 
cinos Camilo Henríquez. 

Además, expuso que “to- 
dos estamos ala espera deal- 
guna operación, de algún 
examen incluso y eso se ha 
ido postergando todo. Creo 
que si los recursos anuncia- 
dos son para resolver los 
problemas de la gente, está 
bien”. 

Desde el Servicio de Sa- 
lud Chiloé se informó que 
600 millones recibirá el hos- 

RANKING 

Enel puesto 54 de 65 de ubi- 
cael Hospital de Castro en el 
Ranking Trato Usuario 2024 
elaborado porel Ministerio 
de Salud entre los recintos de 
alta complejidad, mientas 
que Ancud considerado en- 
tre los de mediana está en el 
lugar21 de 36. La medición 
también consideró a los de 
baja complejidad, entre los 
que están Quellón que que- 
dó40 de 121 y Queilen enla 
posición 75. 

pital base para retomar las 
suspensiones temporales de 
algunas prestaciones ambu- 
latorias. 

La directora del organis- 
mo, Marcela Cárcamo, des- 

tacó la respuesta del Minsal 
para atenderlas necesidades 
de la comunidad. 

“Nos preocupa la aten- 
ción de las personas y el Mi- 
nisterio de Salud está apo- 
yando todo lo que tiene que 

ver con la gestión de los hos- 
pitales: El día de ayer (miér- 
coles) noscomunicó queen- 
tregó más presupuesto y ese 
presupuesto ya fue entrega- 
do a los hospitales de la red. 

Asíel Hospital de Castro re- 
cibió 600 millones de pesos 
para darle continuidad ope- 
racional y ellos ya van a po- 
der continuar con las ciru- 
gías programadas, con las 
atenciones y vamos acontar 
con los recursos para termi- 
nar el año de acuerdo con lo 
que estaba planificado”. 

La ingeniera comercial 
recordó que en el último 
tiempo el recinto castreño 
había aumentado en un 
20% la producción quirúrgi- 
ca, lo que implicó mayor 
consumo de recursos; sin 

embargo, hasta noviembre 
de 2024, el presupuesto 
aprobado para el recinto fue 
de un 13% mayor para la 
atención de salud; es decir 

1.590 millones más que en 
elaño2023.
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